

A. DUMAS - LAMARTINE - DE BALZAC
E. SUE - J. SANDEAU - O. FEUILLET
H. MURGER - TH. GAUTIER - MÉRY
G. DE BERNARD - E. SOUVESTRE

V. HUGO - G. SAND - A. DE MUSSET
F. SOULIÉ - J. JANIN - A. KARR
A. DUMAS FILS - L. GOZLAN
E. SCRIBE - P. FÉVAL - ETC.



SOMMAIRE

LA PEAU DU LION, par CHARLES DE BERNARD
PAULINE, par ALEXANDRE DUMAS
STELLA, par HENRI MURGER



Le fantôme fit un bond en arrière. (Page 579.)

LA PEAU DU LION *

PAR

CHARLES DE BERNARD

I

LE FANTÔME ROUGE.

Entre Compiègne et Verberie on aperçoit au bord de la route une maison isolée, bien connue des riverains de l'Oise et de la forêt royale,

* Tous droits réservés.

car c'est là qu'ils trouvent un abri, moyennant finances, lorsque, attirés hors de leurs pénates par quelque fantaisie vagabonde, ils viennent attendre au passage les voitures publiques.

En 1838, à la fin d'une belle soirée de septembre, un homme vêtu d'une blouse bleue et coiffé d'une casquette de fausse loutre jouait ainsi le rôle de voyageur expectant. L'arrivée d'une diligence allant à Paris mit fin à la faction qu'il montait depuis plus d'une heure à la porte du cabaret, où l'état de sa bourse lui avait probablement défendu de demander l'hospitalité. Une des personnes qui occupaient l'intérieur de la voiture étant descendue, il prit sa place, échange qui fit froncer le sourcil à deux femmes encore jeunes entre lesquelles il dut

s'asseoir, et dont la mauvaise humeur était facilement expliquée par le contraste qu'offraient le remplaçant et son remplaçant.

Autant, en effet, celui-ci paraissait déplaisant et rustique avec sa figure brûlée par le hâle et ses vêtements parfumés de tabac, autant le premier, malgré la simplicité de son costume, semblait poli et bien élevé. C'était un homme d'une quarantaine d'années, qui avait l'air plus jeune ou plus vieux que cet âge, selon qu'on examinait particulièrement l'ensemble matériel de ses traits ou l'expression de sa physionomie. Son regard était habituellement si calme, son sourire même avait une retenue si grave, qu'on éprouvait une sorte de mécompte en ne trouvant ni rides à son visage ni